

令和5年度 児童朝会 41 講話

令和5年5月30日 【助詞 4】

みなさん、おはようございます。校長先生の言葉は皆さん的心に届いていますか。

運動会、すばらしかったですね。今日はまずその振り返りをしていきます。集団演技のよかったです、閉会式でもお伝えしましたが、今日はそれ以外で、校長先生が感動したことを探します。

1つ目は、3年ぶりに全学年が一緒にフル実施でおこなったのですが、とてもスムーズにできたことです。特に高学年の児童が、準備や誘導など、よく手伝ってくれたことがよかったです。普通は、毎年やっているので、「ああ、来年はあんなことするねんな。」などのある程度の予想ができるのですが、皆さんは初めてのフル実施運動会にも関わらず、よくがんばったと思います。

2つ目は、準備期間が短かったにも関わらず、すばらしい演技、行動ができたことに驚きました。各学年の集団演技はもちろん、応援団のみなさんも、放課後の短い時間だけで、よくあそこまでできるようになったなあと、大変な努力があったのではと思います。

3つ目は、これは最初にお話をいた、「全員が楽しめる運動会であったのでは」ということです。中学年の台風の目では、一緒に競技できない、できにくいお友だちが、紹介のアナウンスをしてくれたり、そんなお友だちと上級生が手をつないで入場してくれたりと、とても心あたたまるシーンを見ることができました。

運動会は勝つために全力を出し切ることも大切ですが、このようなやさしさをたくさん見ることができます。とても良い運動会だったと思います。ぜひ、このやさしさをこれから学校生活で活かしてください。大きな学校行事が終わるたびに、一層良い学校になっていくことが大切だと思いますので、よろしくお願ひします。

再度登校時間の確認をいたします。8時10分から25分の間に登校してくださいね。ほとんどのお友だちはできているのですが、まだ少し早めに来ているお友だちがおりますのでよろしくお願ひします。

さて、1文字抜けていてもだいたい意味が通る文もあります。

来年、ドイツ（　）行くよ。

私はラーメン（　）食べる。

他にどんな文章がありますか？

これが本日のお題でした。

みなさんからも、良い回答がたくさんありました。

ボール（は）どこ？

いろいろのりもの（が）ある。

などは、1文字抜けても意味は通ります。しかし、やはりあった方が丁寧な文章となります。

赤ちゃんが言葉をおぼえていくときもそうですね。わんわん（　）さんぽ。それでもいいのですが、わんわん「が」さんぽの方が正確に伝わりやうしですね。わんわん「と」さんぽ、わ

んわん「に」さんぽなど、いろいろな言い方もありますね。

しかし実際は、1文字でも変わると、意味が大きく変わる文章の方が多いのです。

たとえば、

あの先生（が）結婚する。

あの先生（と）結婚する。

では意味が全然かわりますね。

① スマホを車の中（で）落とした。

② スマホを車の中（に）落とした。

この2つの文章の違いはわかりますか？

「②は窓ガラスを割って投げ入れたみたいですね。」すばらしい意見をもらいました。

では、今日のお題にいきます。
遠足に行って、みなさんお弁当を食べたと思いますが、

① お弁当はおいしかった。

② お弁当がおいしかった。

この2つの文章の違いは何でしょうか。こうかなあとと思ったひとは、校長室前のボードに書きにきてください。

今日も最後まで聞いていただき、ありがとうございました。